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ATA N°. 047 DA SESSÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE ABAETETUBA, REALIZADA EM 30.10.2024. 

 

Aos trinta dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, no plenário da Câmara 1 

Municipal de Abaetetuba, Mário Ferreira Fonseca, horário regimental, o Senhor Presidente, 2 

vereador Aluísio Monteiro Corrêa, solicitou ao Senhor 1º Secretário, vereador Emerson João 3 

Negrão Rodrigues, que realizasse a chamada dos Senhores vereadores e das Senhoras 4 

vereadoras presentes, da qual constaram o(a)s seguintes: Aluísio Monteiro Corrêa – PSDB, José 5 

Edinício Cunha – PSDB, Jociane de Jesus Bitencourt Dias – PSDB, Fernandes de Oliveira 6 

Anselmo – PODEMOS, Gelciney Matos de Carvalho – MDB, Emerson João Negrão Rodrigues – 7 

MDB, Elder da Silva Feio – PSB, Maria Madalena Silva da Silva – PSOL, Sotério Oliveira 8 

Fagundes – PSDB, Emerson do Socorro Gonçalves Alves – MDB, Elton Edinésio Maués da Silva 9 

– MDB, Iraci Ribeiro dos Santos Júnior – PODEMOS e Joefferson Alves da Silva – União Brasil. 10 

Havendo número legal, o Senhor Presidente invocou a proteção de Deus e declarou aberto os 11 

trabalhos da presente sessão, solicitando ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do 12 

expediente recebido. Do expediente constou: Projeto de lei n°.062/2024, que “Institui o Programa 13 

de Vacinação nas Escolas para os(as) alunos(as) da educação infantil e do ensino fundamental 14 

das escolas públicas e privadas do Município”, de iniciativa do Poder Executivo; Ofício n°.134-15 

CME. Assunto: Resultado das eleições para o quadriênio 2024-2028. No horário destinado ao 16 

PEQUENO EXPEDIENTE, fizeram o uso da palavra as Senhoras vereadoras: Jô Dias e professora 17 

Madalena Silva. Na oportunidade, as parlamentares fizeram os cumprimentos de praxe e 18 

prestaram contas de suas atividades legislativas. Em particular, a vereadora Jô Dias parabenizou 19 

todos os servidores públicos de todas as esferas de governo e repercutiu sobre a inauguração 20 

da escola Laura Ribeiro (Francilândia). Chegado do horário destinado à TRIBUNA POPULAR, o 21 

Senhor Presidente concedeu a palavra ao Senhor Ruy Assunção Azevedo. Verificada a ausência 22 

do orador, o Senhor Presidente concedeu a palavra à Senhora Maria Auxiliadora da Silva. Na 23 

ocasião, a moradora do ramal do Tauerá, zona rural do município, indagou os Senhores 24 

vereadores acerca de quem seria a responsabilidade do transporte escolar no município. O 25 

objetivo do questionamento é desejo de cobrar o transporte para os alunos da localidade, que 26 

não está sendo disponibilizado há algum tempo, conforme a oradora; esta, também que os pais 27 

estão tendo que arcar com recursos próprios para manter seus filhos na escola. Ao final, a disse 28 
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que a equipe de pais, formada para discutir a questão, foi tratada com desrespeito na DRE do 29 

município e que caso o problema não seja resolvido, acionará o Ministério Público para que seja 30 

garantido o direito à educação de seus filhos. Passou-se então ao GRANDE EXPEDIENTE. 31 

Devidamente inscrito, pronunciou-se o Vereador Edinho Silva para manifestar sua indignação 32 

em relação à situação relatada pela oradora na Tribuna Popular. Falou que, a despeito do atraso 33 

no repasse de verbas estaduais para o transporte escolar, não justifica o município paralisar o 34 

serviço, justificando que outros municípios, como Moju e Igarapé-Miri estão em dia com os 35 

prestadores de serviços. Por fim, criticou veementemente o titular da pasta de Educação do 36 

município e imputou a este a acusação de estar roubando o município e enganando a população 37 

com pinturas de escolas municipais. Pronunciou-se o vereador Sotério Fagundes para repercutir 38 

sobre a inauguração da escola Laura Ribeiro (Francilândia) e destacar as melhorias realizadas 39 

no prédio. Atinente à demanda da Senhora Maria Auxiliadora, apresentada na Tribuna Popular, 40 

sintetizou o funcionamento do repasse do recurso do transporte escolar, e disse que há atrasos 41 

da parcela recebida do Estado desde o mês de abril, o que dificultou a manutenção dos serviços. 42 

Por fim, disse que todos os municípios vêm enfrentando dificuldades nesse sentido e orientou a 43 

oradora a ir ao Ministério Público e demandar do órgão fiscalizatório informações acerca dos 44 

acontecimentos. Pronunciou-se o vereador Elton Maués para parabenizar a oradora pela 45 

disposição de cobrar o direito de seus filhos de ir à escola. Argumentou que o Estado cresceu 46 

nos índices educacionais e, portanto, não pode atrasar seus compromissos com a educação 47 

pública. Prosseguindo, orientou a oradora em procurar o Ministério Público e cobrou atitude do 48 

governo do Estado em relação a outras questões do município, como os mercados municipais, 49 

as empresas de transporte intermunicipal e a orla da cidade. Por fim, argumentou que o cenário 50 

político atual é muito favorável ao MDB, contudo os serviços precisam ser mais efetivos nos 51 

municípios do Estado. Pronunciou-se o vereador Reverendo Emerson Alves externar sua 52 

gratidão e parabenizar todos os servidores públicos de todos os entes federados pela passagem 53 

do dia 28/10. Também repercutiu o pronunciamento da Senhora Maria Auxiliadora e disse que 54 

recebeu informações de que o transporte marítimo estará retornando à normalidade nos 55 

próximos dias, em virtude de já haver um cronograma para a disponibilização de combustível 56 

aos prestadores de serviço. Por fim, destacou a capacidade e o esforço do Poder Executivo em 57 

manter o serviço, já que os atrasos se dão desde o mês de abri, segundo as palavras do vereador 58 

Sotério Fagundes. Pronunciou-se o vereador Aluísio Corrêa para criticar as falas desrespeitosas 59 
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de seu par, Edinho Silva, e questioná-lo do porquê de tanto ódio e da insistência em fazer uma 60 

oposição irresponsável. Prosseguindo, disse que encaminhará expediente ao setor competente 61 

e se manifestará sobre a paralização do serviço de transporte escolar, sugerindo, inclusive, à 62 

Senhora Maria Auxiliadora a provocação do Ministério Público para o esclarecimento da 63 

paralização dos serviços. Por fim, também destacou o esforço do Poder Executivo em garantir o 64 

direito dos alunos, já que os atrasos no repasse do recurso pelo governo do Estado ocorrem 65 

desde o mês de abril. Anunciada a ORDEM DO DIA, o Senhor Presidente passou a submeter ao 66 

plenário a matéria em pauta. Em pauta o Projeto de lei nº.003/2024, que “Institui a Campanha 67 

Permanente de Orientação e Conscientização Sobre Envelhecimento Ativo e Saudável no 68 

Município de Abaetetuba/Pa, de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô 69 

Dias. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não 70 

havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.003/2024 foi submetido à votação e aprovado por 71 

unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.004/2024, 72 

que “Estabelece Diretrizes para implantação do Programa Feira da Mulher do Campo no âmbito 73 

do município de Abaetetuba”, de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus Bitencourt Dias, Jô 74 

Dias. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não 75 

havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.004/2024 foi submetido à votação e aprovado por 76 

unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.031/2024, 77 

que “Dispõe Sobre a Proibição de Execução Musical, nas Instituições Escolares Públicas e 78 

Privadas no município de Abaetetuba, de Músicas com Letras que Façam Apologia ao Crime, ao 79 

Uso de Drogas e/ou que Expressem Conteúdos Sexuais”, de iniciativa do vereador Emerson 80 

Alves. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria pelo plenário. Não 81 

havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.031/2024 foi submetido à votação e aprovado por 82 

maioria em 2ª discussão e votação, com sete votos favoráveis (dos Senhores vereadores Jô 83 

Dias, José Edinício Cunha, Emerson Negrão Rodrigues, Emerson Alves, Elton Maués da Silva, 84 

Iraci Júnior e Joefferson Alves) e quatro votos contrários (dos Senhores vereadores Fernandes 85 

Anselmo, Sotério Fagundes, professora Madalena Silva e Edinho Silva). Em pauta o Projeto de 86 

lei nº.036/2024, que “Institui a Política Pública “Maria da Penha Vai à Escola”, de iniciativa do 87 

vereador Emerson Alves. Lido o Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da matéria 88 

pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o Projeto de lei n°.036/2024 foi submetido à votação 89 

e aprovado por unanimidade pelo plenário em 2ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de 90 
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lei nº.024/2024, que “Proíbe a Pulverização Aérea de Defensivos Agrícolas no Âmbito do 91 

Município de Abaetetuba e dá outras providências”, de iniciativa da vereadora Madalena Silva. 92 

Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao 93 

Projeto de lei em epígrafe, identificou-se, com vistas à adequação à boa técnica legislativa, 94 

Emendas ao corpo do Projeto, a saber: (1) Emenda modificativa ao Art. 4º - substituindo a 95 

expressão “por seu Departamento de Agricultura e Meio Ambiente” por “por meio por meio de 96 

departamento competente, poderá”, passando a vigorar o referido artigo com a seguinte redação: 97 

Art. 4° O Poder Executivo Municipal, por meio por meio de departamento competente, poderá 98 

promover campanha anual acerca da conscientização acerca do uso sustentável de agrotóxicos. 99 

(2) Emenda Supressiva aos artigos 5º e 6º - renomeando-se os demais artigos em face de 100 

referidas supressões. Submetido à discussão, não houve quem discutisse. Submetido à votação, 101 

o parecer da Comissão foi aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e 102 

votação. Feita a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Ecologia e Meio 103 

Ambiente ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da peça opinativa pelo plenário. 104 

Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por 105 

unanimidade em única discussão e votação. Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao 106 

Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n°.024/2024. Submetido à discussão, 107 

não houve debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n°.042/2024 foi aprovado 108 

por unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei 109 

nº.042/2024, que “Cria o Projeto Pomar Urbano em Áreas Públicas do Município de Abaetetuba”, 110 

de iniciativa do vereador Edinício Cunha. Lido o parecer favorável exarado pela Comissão de 111 

Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da 112 

peça opinativa pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão foi 113 

submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e votação. 114 

Feita a leitura do parecer favorável exarado pela Comissão de Ecologia e Meio Ambiente ao 115 

projeto de lei em epígrafe, passou-se à discussão da peça opinativa pelo plenário. Não havendo 116 

quem discutisse, o parecer da Comissão foi submetido à votação e aprovado por unanimidade 117 

em única discussão e votação. Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º 118 

Secretário que fizesse a leitura do Projeto de lei n°.042/2024. Submetido à discussão, não houve 119 

debatedores inscritos. Submetido à votação, o Projeto de lei n°.042/2024 foi aprovado por 120 

unanimidade pelo plenário em 1ª discussão e votação. Em pauta o Projeto de lei nº.048/2024, 121 
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que “Denomina a E.M.E.I.F. Costa Maratauíra Professora Lucilene da Costa Maciel e dá outras 122 

providências”, de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa. Lido o parecer favorável exarado pela 123 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final ao Projeto de lei em epígrafe, passou-se à 124 

discussão da peça opinativa pelo plenário. Não havendo quem discutisse, o parecer da Comissão 125 

foi submetido à votação e aprovado por unanimidade pelo plenário em única discussão e 126 

votação. Ato continuo, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor 1º Secretário que fizesse a leitura 127 

do Projeto de lei n°.048/2024. Submetido à discussão, não houve debatedores inscritos. 128 

Submetido à votação, o Projeto de lei n°.048/2024 foi aprovado por unanimidade pelo plenário 129 

em 1ª discussão e votação. Em pauta as Proposições Legislativas: Proposição nº.297/2024 130 

– de iniciativa do vereador Aluísio Corrêa, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe 131 

expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 132 

e ao Secretário Municipal de Educação, Senhor Jefferson Felgueiras, solicitando reforma 133 

completa e construção de uma quadra esportiva, nas dependências da escola Nossa Senhora 134 

das Graças, localizada no Moju-Miri; Proposição nº. 298/2024 – de iniciativa do vereador 135 

Edinício Cunha, o qual requer que a Mesa Executiva encaminhe expediente à Excelentíssima 136 

Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Ilustríssima Senhora 137 

Andrea da Conceição Costa Pacheco, Secretária Municipal de Obras e Viação, solicitando 138 

limpeza e manutenção do Igarapé Vilar, localizado no rio Capim, ilhas de Abaetetuba; 139 

Proposição nº.299/2024 – de iniciativa do vereador Fernandes Anselmo, Sabiá, o qual requer 140 

que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, 141 

Francineti Maria Rodrigues Carvalho, encaminhando o Projeto de lei indicativo que dispõe sobre 142 

a instalação de abrigos (casinhas), de comedouros e bebedouros para animais comunitários e 143 

em situação de rua e dá outras providências; Proposição nº. 300/2024 – de iniciativa do 144 

vereador Gilberto Costa, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à 145 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho,  solicitando 146 

colocação de recipientes, coletores de resíduos sólidos, na rua Barão do Rio Branco esquina 147 

com a praça da Bandeira, em frente a passarela, bairro Centro; Proposição nº.301/2024 – de 148 

iniciativa do vereador Gelciney Matos, Ge, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 149 

expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 150 

solicitando a construção do Posto de Saúde, com profissionais e equipamentos necessários para 151 

um bom funcionamento, na localidade rio Urubueua – Tauá; Proposição nº. 302/2024 – de 152 
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iniciativa do vereador Iraci Júnior, o qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 153 

expediente à Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 154 

solicitando que seja realizada uma ação de revitalização ou construção de uma nova ponte de 155 

acesso aos moradores da alameda Nossa Senhora de Aparecida, na travessa São Sebastião, 156 

no bairro São João; Proposição nº.303/2024 – de iniciativa da vereadora Jociane de Jesus 157 

Bitencourt Dias, Jô Dias, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie expediente à 158 

Excelentíssima Senhora Prefeita Municipal, Francineti Maria Rodrigues Carvalho, e à Ilustríssima 159 

Senhora Andrea Conceição da Costa Pacheco, Secretária Municipal de Obras, solicitando 160 

serviços de tapa buracos, na travessa Aracaju, bairro Francilândia; Proposição nº.304/2024 – 161 

de iniciativa da vereadora Madalena Silva, a qual requer que a Mesa Executiva da Câmara envie 162 

expediente à Excelentíssima Prefeita Municipal, Senhora Francineti Maria Rodrigues Carvalho, 163 

e ao Secretário Municipal de meio ambiente, Senhor Raphael Sereni, solicitando que seja 164 

realizado um estudo no bairro Algodoal sobre a qualidade do ar, identificando o problema e 165 

possíveis soluções para o mesmo. Submetidas à discussão, não houve debatedores inscritos. 166 

Submetidas à votação, todas as Proposições em pauta foram aprovadas por unanimidade pelo 167 

plenário em única discussão e votação. Não havendo inscritos para o horário destinado às 168 

LIDERANÇAS PARTIDÁRIAS e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 169 

a presente sessão e convocou a todos para a próxima sessão ordinária, a ser realizada no dia 170 

06.11.2024, horário regimental. Em firmeza e para constar foi lavrada a presente ata que depois 171 

de lida e achada conforme será aprovada pelo plenário e assinada pelos membros da Mesa.  172 

Abaetetuba, 06 de novembro de 2024.  173 
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